

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7270

Preços de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 5 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorotte, 51 bis rue Sain-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

PEDRO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas.

LOS MILITARES MONARQUICOS EN FRANCIA.

La cuestión de los militares monárquicos parece que tiene gravedad real y que la propaganda reaccionaria entre los jefes lleva realizados trabajos que alcanzan á casi todos los departamentos.

El gobierno se preocupa seriamente del asunto, más que por la amenaza que representan esos síntomas que por la fuerza activa que en estos momentos pueda tener la idea monárquica entre los militares. Los informes que sobre estas tendencias obran en poder del ministerio de la Guerra parece que son bastante completos.

En la Cámara de diputados, al discutirse la cuestión de los militares, la mayoría ha aprobado la acción del general Boulanger destituyendo al general Schmitz y ha excitado al gobierno á que adopte enérgicas medidas para la defensa de la república.

A juzgar por el tono del debate y de la prensa, se prepara una campaña de expurgación en el ejército y un recrudecimiento en exigir que sean expulsados los príncipes de familias que han reinado en Francia.

El número recibido hoy del *Avenir Militaire* publica distintos trabajos combatiendo al general Boulanger, ministro de la Guerra de Francia, por haber dispuesto el cambio de guarnición como castigo, á los regimientos 9.º y 11.º de caballería.

Esta medida le parece tanto más inoportuna al periódico profesional, cuanto que el ministro de la Guerra ha anunciado que se propone ahora plantear el sistema de reclutamiento regional, que excluye todo cambio de guarnición.

Dejando aparte ese aspecto técnico de la cuestión originada por los cambios de guarnición del 9.º y 11.º regimientos de caballería, que discute la prensa francesa, según el mismo *Avenir Militaire*, la medida decretada por el general Boulanger reconoce por causa la denuncia hecha por la *Republique Francaise* contra algunos regimientos de caballería.

Parece que la *Republique* publicó un cuadro estadístico destinado á probar que las guarniciones de privilegio recaían siempre en los regimientos de caballería, á favor de los oficiales reaccionarios. Otras observaciones comprobatorias apuntó también el mismo periódico, como por ejemplo, que esos oficiales no recibían ni leían ningún periódico republicano, y que en cambio sostenían frecuente trato y amistad íntima con determinados personajes y personas

enemigos declarados de las instituciones.

Este artículo de la *Republique* parece que fué la base de la resolución del ministro, y *L'Avenir Militaire*, al combatir el artículo de la *Republique*, ataca duramente al ministro por conceder importancia á una delación que puede estar inspirada en enemistades de clases y en intereses de partido.

LA EPIDEMIA.

Se ha mandado formar expediente para socorrer á la población de Tarifa, afligida hoy por la epidemia cólera, con una cantidad del fondo de calamidades.

Ayer salió para Gijón el gobernador de Oviedo, con el fin de adoptar las oportunas medidas de sanidad en los puntos epidemiados de aquel conejo.

En Algeciras han ocurrido en las últimas veinticuatro horas dos invasiones de cólera y dos defunciones.

Segun telegrama del gobernador de Salamanca, durante las últimas veinticuatro horas no ha ocurrido novedad en la salud pública ni en la capital, ni el pueblo de Vitigudino donde se venían registrando algunos casos de cólera.

Noticias Generales.

El Consejo de gobierno de la Marina, que anteayer tarde se ha reunido en Madrid bajo la presidencia del general Beranger, se ha ocupado de las reformas que han de introducirse en los modelos de los cuatro cruceros cuya construcción se fué encomendada á las casas inglesas Jarrow y Thornicroff.

El Consejo ha estado reunido desde las tres hasta las seis y media.

Leemos lo siguiente en la *Pall Mall Gazette*:

«Sabemos que una compañía inglesa, procedente del distrito de Middlesbrough, ha decidido emprender grandes trabajos en minas de carbón de España. Júzgase con fundamento que hay gran cantidad de carbón en España, y si sus criaderos se explotan, el resultado puede ser de importancia para aquel país, que pudiera producir más barato el lingote Bessemer, y algun día tal vez tenga más cuenta importar lingotes que gangas.

Apénas habíamos escrito este suelto, cuando encontramos la noticia de que los lingotes hematites de hierro españoles acaban de ser introducidos por vez primera en el mercado del Staffordshire. Los manufactureros españoles dicen que sus lingotes son más ricos que los lingotes ingle-

ses ordinarios de hierro, y á fin de procurarse entrada en nuestros mercados, los están ofreciendo á bajo precio.

El diluvio aún no ha llegado; pero nuestros compatriotas del Norte han resuelto indudablemente ponerse á salvo, cualquiera que sea la suerte que el porvenir nos depare.»

Han entrado en el varadero del Arsenal del Ferrol, los torpederos *Julian Ordoñez* y *Ácevedo*.

El día 26 de Febrero tendrá lugar el acto de subasta para la adquisición del material de hierro que se necesita en el Arsenal de la Carraca con destino á la construcción de los cruceros *Colón* y *Ulloa*.

Habiendo fracasado el proyecto de construir el buque *Andalucía* con el producto de la suscripción queal efecto se inició en Sevilla, la junta organizadora está reintegrando á los suscritores sus donativos.

Circula el rumor en Nueva-York de que el presidente de la república de Haití ha sido asesinado.

Se ha concedido el pase á la reserva al teniente de navío D. Luis Ibañez y á situación de supernumerario al de igual clase D. José María Ariño.

En su virtud ascenderán á tenientes de navío D. Francisco Carreras y D. Pablo Marina.

El Consejo de Estado ha emitido un informe pedido por el ministerio de Marina, declarando que deben proveerse las vacantes que ocurran en las escalas donde no exista personal supernumerario.

En virtud de esta consulta, y por el pase á la reserva de los vice-almirantes D. Francisco Ramos Izquierdo y D. Francisco P. Pavia, ascenderá á contralmirante D. Emilio Catalá y Alonso, y á capitán de navío de primera clase, D. Serafin Aubareda.

VARIEDADES.

VELAZQUEZ.

Conclusión.

El Rey, lejos de mostrarse ofendido, le dió pruebas de estimarle más, nombrándole para acompañarle en el segundo viaje que hizo á Aragón. De vuelta á Madrid, ejecutó Velazquez el *Retrato de S. M.*, haciendo su entrada en Lérida, rodeado de su comitiva y en medio de las aclamaciones de la multitud; el del Cardenal infante don Fernando, y otro retrato del Rey, destinado á servir de compañero al precedente, representándole en traje de caza, con escopeta y acompañado de galgos. Estos dos retratos son dos obras maestras de natural y de expresión.

Hizo también el de la Reina *Isabel de Borbón*, sobre un brioso caballo, y el

del infante *D. Baltasar Carlos*. Hacia este mismo tiempo concluyó para el Retiro la *Toma de una Ciudad por don Ambrosio de Espinola*; y para el oratorio de la Reina una *Coronación de la Virgen*.

En 1648 le envió el Rey por segunda vez á Italia, para elegir los modelos que fuesen necesarios para las clases de la academia de bellas artes que tenía intención de fundar en Madrid. El viaje de Velazquez por Italia fué más bien una marcha triunfal: los artistas, los sábios y los príncipes, todos le recibieron en los términos más satisfactorios. En Génova, Milan y Venecia, examinó otra vez las insignes obras hechas por los primeros maestros de la pintura, y cuyos pasos habia seguido, y compró algunos lienzos del Tintorero y del Veronés. Fué á Módena donde halló mucho que admirar y donde le favoreció mucho el duque, mostrándole su palacio y las cosas curiosas y de estimación que tenia. En Parma visitó la cúpula de Caragio, tan celebrada en el orbe artístico; y después de haber visto las pinturas que hizo Mazzalino, partió para Roma. Luego que llegó fué preciso ir á Nápoles á verse con el conde de Oñate, virey de aquel reino, el cual tenia orden del Rey para asistirle con profusión para su intento. No se descuidó en visitar á José de Rivera, llamado en Italia *Sspagnoleto*, que en Nápoles acreditaba con sus obras á la nación española.

De vuelta á Roma, fué muy favorecido del Cardenal Pamfilio Romano, sobrino del Papa Inocencio X, del Cardenal Barberini, del abad Pereti y otros muchos señores. Sin olvidar el objeto de su viaje, pintó muchas cosas, siendo la principal el retrato de Inocencio X, quien mostrándose agradecido, además de muchas mercedes, le envió una medalla de oro con su efigie de medio relieve, pendiente de una cadena del mismo metal.

Este retrato renovó aquellos prodigios del arte que se encuentra de los de León X, hechos por Rafael y de Paulo III por el Ticiado, esto es, que los espectadores al mirarle se engañaban, tomando el retrato por el original. Hizo también otros muchísimos de personas de la mayor categoría, entre ellos el del Cardenal Pamfilio, y del *Magordomo del sacro palacio*; y luego determinó volverle á su patria llamada del Monarca, después de haber sido recibido por académico romano en 1650.

En su primer viaje á Italia habia encomendado un cuadro á cada uno de los doce pintores más célebres de este reino, contándose entre ellos á Guido, el Dominiquin, el Guercino, el Poussino, Cortana, etc. Halládoslos concluidos en su segundo viaje se los trajos á Madrid con muchas es.